

NOTA DE PRENSA

IV Congreso Nacional de la Sociedad Civil en Sevilla

Enrico Letta: “La Unión Europea tiene que integrar los mercados financieros, de telecomunicaciones y energía para ser competitiva”

- El llamado ‘Informe Letta’ propone crear unos nuevos fondos al estilo de los Next Generation para financiar la transición digital verde en la Unión y un estado ‘número 28 virtual’
- Aldo Olcese, economista y presidente de la Asociación Sociedad Civil Ahora: “Nuestro propósito en estos congresos es ayudar a la mejora de España”
- Juanma Moreno, presidente de la Junta de Andalucía, intervendrá en la clausura del Congreso esta tarde

El IV Congreso Nacional de la Sociedad Civil, que organizado por la Asociación Sociedad Civil Ahora (SOCIA) se celebra hoy en Sevilla, ha sido inaugurado esta mañana por Aldo Olcese, presidente de la Asociación Nacional Sociedad Civil Ahora (SOCIA) y presidente del congreso, y ha contado con la intervención especial de Enrico Letta, ex primer ministro italiano y autor del informe ‘Mucho más que un mercado’ sobre el futuro del Mercado Único.

Enrico Letta, quien fue primer ministro de Italia en 2013 y 2014, se trasladará próximamente a Madrid como nuevo decano de la Escuela de Política, Economía y Asuntos Globales del IE. Hace un año recibió el encargo del Consejo Europeo y la Comisión Europea de elaborar un informe sobre el futuro del mercado único –‘Mucho más que un mercado’-, que presentó el pasado mes de abril y cuyo contenido está explicando ahora por toda Europa. El informe recoge las dificultades que están aflorando en la actualidad para avanzar en el mercado único y propone posibles soluciones, algunas de ellas muy disruptivas.

Según ha explicado el político italiano en una intervención grabada, la parte nuclear de su informe está relacionada con el hecho de que, en la creación del Mercado Único europeo en los años 80, los líderes políticos decidieron dejar fuera tres cuestiones principales que son cruciales para la competitividad de la unión: la integración de los mercados financieros, las telecomunicaciones y la energía. A estos tres elementos, Letta añade un cuarto de plena actualidad: la defensa.

En su opinión, que sean las autoridades nacionales las que tienen competencias sobre esos tres mercados es parte de la falta de competitividad de la Unión Europea. “Esta fragmentación está haciendo feliz al sistema industrial estadounidense, a Wall Street, a China, a India, a los BRIC..., porque les está dando muchas oportunidades. Y hay muchos ejemplos de ello en el informe que presenté, pero el punto clave es que, si queremos ser competitivos, tenemos que integrarnos en estos tres ámbitos”, ha subrayado.

Siguiendo con su razonamiento, destacó que si la UE no es capaz de integrar los mercados financieros “será imposible utilizar las inversiones privadas para liderar la misión más importante que tiene hoy en día, que es cómo financiar una transición digital, verde y justa. Se trata de una elección

muy exigente que hemos decidido hacer en los últimos años”. Precisamente sobre esta cuestión quiso ser tajante: “Quiero ser muy claro: creo que esa transición es la opción correcta, pero también creo que tenemos que financiar esta transición y tenemos que acompañarla económica, política y socialmente. De lo contrario, los costes serán insostenibles”.

La Unión de Ahorro e Inversión

Ante este desafío, Enrico Letta hace una propuesta innovadora en su informe: la Unión de Ahorro e Inversión, un espacio que sustituya a la antigua Unión de Mercados de Capitales: “La idea es aportar ahorros e inversiones para la transición, dando la posibilidad de que se financie tanto con inversiones privadas como públicas”. Pese a reconocer que es un tema complicado, considera que es la única manera de encontrar un acuerdo entre los 27 países miembros de la UE: “Estamos de acuerdo, sin embargo, en que un nuevo instrumento de estilo de los fondos Next Generation podría funcionar”.

Durante su intervención también se refirió a otras dos propuestas centrales incluidas en el ‘Informe Letta’. La primera es la definición de una ‘quinta libertad’ en la UE. “Hasta ahora, teníamos el mercado único de las cuatro libertades: bienes, servicios, capitales y personas. Pero está muy basado en la economía del siglo XX. En realidad, necesitamos invertir en innovación y conocimiento” afirmó.

La otra cuestión clave, muy disruptiva, es la idea de crear lo que llama “un Estado número 28 virtual”. Según explicó, se trataría de crear una especie de estado con su propio derecho mercantil, una especie de Delaware a la europea, pero virtual, con la idea de unificar de forma opcional las leyes mercantiles de los países para ayudar a las empresas a trabajar en un sistema unificado y simplificado sin anular los diferentes sistemas mercantiles nacionales, algo que cree “imposible”. “Estaríamos dando a las empresas, grandes y pequeñas, y a los inversores extranjeros una opción, una especie de pasaporte para poder trabajar en un sistema unificado y simplificado sin burocracia, de una manera muy simple”.

A modo de conclusión Enrico Letta resumió así su informe: “No se trata de un conjunto de soluciones ideológicas, sino de soluciones pragmáticas porque hoy necesitamos pragmatismo y soluciones para relanzar la Unión Europea. Quería escribir un informe que incluyera una alerta roja: La Unión Europea, en términos económicos, se está quedando rezagada, está perdiendo terreno en relación con los Estados Unidos. Tenemos que resetear y reiniciar la UE con la ayuda de nuestro mayor tesoro, que no es otro que nuestro mercado único”.

Inauguración de Aldo Olcese

La inauguración del IV Congreso Nacional de la Sociedad Civil corrió a cargo de **Aldo Olcese**, presidente de Asociación Nacional Sociedad Civil Ahora y presidente del Comité Organizador del Congreso; **Pilar Blanco**, directora académica del IV Congreso, vicepresidenta primera y consejera de Hacienda y Administración Pública de la Junta de Extremadura (2015-2023), catedrática de Derecho Internacional de la Universidad de Sevilla; **Alfredo Rocafort**, presidente de la Real Academia Europea de Doctores -RAED-; **Juan Antonio Marín**, presidente del Consejo Económico y Social de Andalucía; y **Antonio Pulido**, presidente de la Fundación Cajasol.

En su intervención, **Aldo Olcese** recordó los orígenes de la Asociación Nacional de la Sociedad Civil, suma de una treintena de fundaciones, asociaciones, instituciones e institutos de pensamiento que se unieron para organizar estos Congresos de la Sociedad Civil, que este año celebra su cuarta edición. Por estos encuentros han pasado más de 300 ponentes de primer nivel de la Sociedad Civil con unos valores comunes, independencia y contribución altruista, con un propósito claro: ayudar a la mejora de España. A continuación, explicó por qué se ha elegido para este IV Congreso Nacional de la Sociedad Civil el lema ‘La España que lidera’. “Después de los tres primeros, en los que el objetivo

fue repensar, relanzar y regenerar España, creemos que este es un buen momento para poder inspirar un cierto orgullo de pertenencia a nuestro país. En un momento en el que el momento político es muy bronco, muy ácido, donde España se utiliza como arma arrojadiza, no se merece que los ciudadanos pensemos que España no es un gran país”.

“España es un líder mundial en turismo por supuesto, pero también lo es en cultura, deportes, gastronomía, sostenibilidad, infraestructuras o en finanzas. Todo esto no es el fruto de una casualidad, ni es el fruto de que un día un gobierno hizo una cosa y otro hizo otra. Es la suma de lo que hicieron todos los gobiernos y lo que hemos hecho todos los españoles que hemos llevado a España a donde está, que es. Y con esto no digo un país que no es un sujeto pasivo de la transformación del mundo, es uno de los actores principales de la transformación que está sufriendo el mundo y aportando en la parte positiva”, subrayó Aldo Olcese.

Por último, se refirió al hecho de que este IV Congreso se esté celebrando en Sevilla: “España es un país de acogida. Hemos elegido Sevilla y Andalucía porque hoy sois un ejemplo magnífico. Seguramente el mejor ejemplo que hay en España de esa simbiosis entre acogida, apertura, modernidad, promoción de iniciativas, es una tierra de promisión, de oportunidades, es una tierra que todo el mundo quiere y por eso estamos aquí”.

Por su parte, **Antonio Pulido** subrayó que España es una sociedad y una democracia de referencia que debe aprovechar todas sus fortalezas para avanzar y mejorar. “Desde la Fundación Cajazol siempre insistimos en que no existe mejor instrumento de desarrollo que la colaboración entre lo privado y lo público, el consenso y la voluntad de sumar por encima de las diferencias como muy bien demostramos los españoles en otras coyunturas históricamente igualmente desafiantes”.

El Congreso se estructura en seis mesas de debate integradas en tres sesiones en las que se abordarán cuestiones muy relevantes en la que España ocupa una posición predominante en el mundo: “Un liderazgo en calidad de vida”, “Un liderazgo sostenible y humanista” y “Liderazgo competitivo y eficiente”. Además, el encuentro tendrá una sesión plenaria inaugural con el tema “El modo de vida español y la posición competitiva de España”, y una sesión de clausura en la que se disertará sobre “Los grandes desafíos y las oportunidades para España”.

A lo largo de la jornada cerca de 60 destacados exponentes de la Sociedad Civil española y andaluza participarán en los debates. Está prevista la intervención de **José Luis Sanz**, alcalde de Sevilla, y de **Juanma Moreno**, presidente de la Junta de Andalucía, quien participará en la clausura del Congreso.

Encontrarás toda la información sobre el Congreso, el programa completo y los ponentes en la web del [IV Congreso Nacional de la Sociedad Civil 'La España que lidera'](#) y en la [página web de la asociación](#).

El Congreso se puede seguir vía streaming [haciendo clic aquí](#)

Contacto prensa:

&Comunicas

Marta Vicente. marta.vicente@comunicas.es T. 914170458; Móvil: 636604340

Francisco López. flopez@comunicas.es. T. 91 417 04 58; Móvil: 606440115